
令和元年第３回箕面市議会定例会（一般質問要旨）

令和元年（2019年）９月２６日

質問

順位
質 問 者 氏 名 政 策 会 派 名

質問

方式
質 問 事 項 及 び 要 旨

１ 武 智 秀 生 大阪維新の会箕面
一問

一答

１ 学校改革について

①教職員の残業時間の推移と内訳について

②教職員の不祥事の現状と背景について

③教職員の質と信頼性の向上について

④特徴ある学校経営について

２ 藤 田 貴 支 自民党市民クラブ
一問

一答

１ 熱中症対策における水泳の現状

①夏季休業中における小学校のプール指導につ

いて

②夏季休業中における水泳部の現状について

③熱中症対策による課題について

④ＷＢＧＴ（暑さ指数）の計測について

⑤水泳部の練習機会の確保について

３ 楠 政 則 公 明 党
一問

一答

１ ＳＤＧs（持続可能な開発目標）の推進について

①箕面市施策のＳＤＧsへの体系化について

１．ＳＤＧsの認識について

２．ジャパンＳＤＧsアワードへの取組みに

ついて

３．ＳＤＧsと食品ロスの削減について

４．教育分野でのＳＤＧsの取組みについて

５．箕面市の主要施策とＳＤＧsについて

６．「見える化」による“住みたいまち”

への更なる向上へ

２ 子どもを守る手だてについて

①子どもを守る手だての進捗について

１．散歩ルート等危険箇所調査結果及び危

険箇所・問題箇所点検との突合状況に

ついて

２．保育園等への報告や現地調査について

３．国の交通緊急対策における対応状況に

ついて



質問

順位
質 問 者 氏 名 政 策 会 派 名

質問

方式
質 問 事 項 及 び 要 旨

４ 今 木 晋 一 大阪維新の会箕面
一問

一答

１ 災害時に市としての対応について

①大阪府北部地震を経験して現在の対応につい

て

②備蓄飲料・食料の今後の考え方について

③災害協力井戸の推進について

④井戸の課税について

⑤自治会加入の現状について

⑥未組織の地域について

⑦集合住宅・管理組合の情報提供について

⑧未組織地域に対する対応について

⑨災害時対応について

５ 神 代 繁 近 大阪維新の会箕面
一問

一答

１ さらなる健康・長寿都市をめざして

①本市の高齢化率の現状について

②本市の健康寿命について

③高齢者の社会参加活動と箕面シニア塾につい

て

④シニア活動応援交付金について

⑤総合水泳・水遊場の整備について

６ 中 井 博 幸 自民党市民クラブ
一問

一答

１ 学校プールの統合について

①学校プールの利用状況について

②紫外線対策について

③水泳授業の質の向上策について

④学校プールの維持経費について

⑤学校プール跡地の有効活用について

⑥学校プールの統合について

７ 尾 上 克 雅 大阪維新の会箕面
一問

一答

１ 箕面駅前の活性化について

①箕面駅周辺の再整備について

②みのおサンプラザの役割と耐震診断について

③みのおサンプラザの現状と今後について



質問

順位
質 問 者 氏 名 政 策 会 派 名

質問

方式
質 問 事 項 及 び 要 旨

８ 岡 沢 聡 公 明 党
一問

一答

１ 公園再生計画の取り組みの成果について

①公園分類での市民の理解度・利用度の見解に

ついて

②遊具設置計画の策定について

③公園分類のホームページ周知及び誘導につい

て

④地域防災ステーションの共同使用について

⑤地域防災ステーションの周知方法について

⑥公園再生計画の整理、再作成及び周知につい

て

９ 堀 江 優 大阪維新の会箕面
一問

一答

１ いじめ対応について

①箕面市におけるいじめの現状について

②スクールカウンセラーの対応について

③学校教職員の対応について

④教育委員会の対応について

⑤就学校の指定変更及び区域外就学の定めにつ

いて

１０ 内 海 辰 郷 箕 面 政 友 会
一問

一答

１ 青少年の健全育成について

①読書離れ対策について

②音読・素読の効用について

③漢字教育の充実について

④江戸末期の歴史認識について

⑤二人の少年に学ぶことについて

１１ 増 田 京 子 無 所 属
一問

一答

１ アレルギー対応と化学物質過敏症対応について

①アレルギー対応店舗について

②公共施設などの禁煙について

③香りの害について



質問

順位
質 問 者 氏 名 政 策 会 派 名

質問

方式
質 問 事 項 及 び 要 旨

１２ 尾 﨑 夏 樹 大阪維新の会箕面
一問

一答

１ ＷＢＧＴに基づく熱中症対策について

①規制対象と適用除外規定について

②保育園の園庭の日陰での水浴びについて

２ 成年後見人制度の利用促進について

①成年後見人制度利用促進基本計画について

②成年後見人制度利用支援事業について

③市民後見人の養成について

１３ 中 西 智 子 無 所 属
一問

一答

１ 高齢者が地域で安心して自分らしい生活をおく

るための施策を問う－地域包括ケアシステムの

深化にむけて－

①保険者機能強化推進交付金制度からみえた箕

面市の現状と課題

②医療と介護の連携について

１４ 名 手 宏 樹 日 本 共 産 党
一問

一答

１ 市内業者も地域も元気にする安心の街づくりに

ついて

①聞き取りや実態調査について

②住宅リフォーム助成、店舗リフォーム助成に

ついて

③市民の活用できる住宅改修など助成制度につ

いて

④国の「小規模事業者持続化補助金」について

⑤箕面市のブロック塀補助の活用について

２ バリアフリーの街づくりについて

①船場新駅バリアフリーについて

②箕面駅障害者用車両の乗り降り場所の設置に

ついて

１５ 村 川 真 実 日 本 共 産 党
一問

一答

１ 子育て応援について

①産前・産後の子育て応援施策について

②気軽に集える、遊べる場所の提供について

③就学援助について

④学校における保護者負担軽減について

⑤安心して子どもを産み育てることができる街

づくり



質問

順位
質 問 者 氏 名 政 策 会 派 名

質問

方式
質 問 事 項 及 び 要 旨

１６ 二 石 博 昭 箕 面 政 友 会
一問

一答

１ 「小・中学校での熱中症予防のための対応方

針」の見直しについて

①暑さ指数（ＷＢＧＴ）２８℃以上の環境は、

休み時間に屋外に出てはならないほどの危険

な暑さなのか

②暑さ指数（ＷＢＧＴ）２８℃以上の環境は、

屋外での部活動を禁止しなければならないほ

どの危険な暑さなのか

③暑さ指数（ＷＢＧＴ）２８℃以上の環境は、

学校のプール利用を禁止しなければならない

ほどの危険な暑さなのか

④暑さ指数（ＷＢＧＴ）２８℃以上での屋外活

動禁止方針は、学校内と学校外で乖離してい
か い り

るのではないのか

⑤「体を動かして夏を乗り切り暑さに強い体づ

くり」と「熱中症罹患者を発生させない」と
り か ん

いう二律背反事象の同時達成をめざすべきで

はないのか

⑥今年度の熱中症による救急搬送の実態と要因

と対策について


